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网民质疑：
州河污染为何难治理

“目前市民上交给市排水总公司的
污水处理费已从每吨0.4元上涨到0.6
元，为什么污水不经处理直接排河里
呢？”11月21日，网民“梧桐树”在我市
一论坛发帖称，“州河主城区段的河水腥
臭由来已久，政府虽投入巨资建设了排
污管道，但往往形同虚设。”

“梧桐树”的帖子一经发出后，便引
起了众多网民的围观和评论。“人间百态
1”在回帖中称，二马路渡口排污已成为
常态，市民怨声载道，媒体多次曝光，然
而无人问津。网民“小小玩纸”则提出，相
关部门应出来解释清楚，保护母亲河，还
我青山绿水！

从回帖情况看，除有部分网民的“灌
水”外，大部分网民则将矛头指向了污水
处理厂、环保等部门，其中不乏言辞激烈
的意见或建议。记者注意到，短短5天时
间，就有近6000人次的围观，并有近
100条跟帖。

现场调查：
两股污水汇入州河

读者及网民朋友反映的情况到底怎
样？24日下午，记者前往现场进行了调
查。

来到滩头街所在滨河路段，远远就
能听到从排污管道流出的哗哗水声，靠
近滨河路的一面河水由浑变黄，到河中
心时则是一片蓝绿，界线明显。在前往河
边的路口，记者遇到了在此摆烧烤摊的
朱女士，她说自己的家就在这附近，污水
直排州河已经很长时间了，冬天臭味要
小一些，到了夏天味道会很大。

“这里这么脏，味道又大，还是个渡
口，难道就没人管一管？”见记者采访，在

此准备乘坐渡船前往对岸的一位行人抱
怨道，“这也太影响达州的形象了。”

沿着石梯来到河边，只见左侧一股
发黑的污水不断地从直径约1米见方的
管道内向外排出，在其下方形成一条如
小溪般的水流。该股水流在经过杂草、乱
石堆后，从一排石方砌成的围档缺口处
直排州河，致附近河面一片污色。在面向
滨河路的右侧，有一个高约10米左右的
排污井，在其下方靠右的位置，一大股浑
浊的污水不断向外涌出，在稍外位置处
形成瀑布似的水流直排州河。

部门回应：
城区雨污管网不完善

“据群众反映，这里的污水长期直排
州河，对州河的生态和主城区的卫生状
况造成了极大的负面影响。”26日，记者
带着网民“梧桐树”的问题，向市污水处
理厂工作人员求证。

“污水前几天才往外排，以前不存
在。”接受采访的副厂长江浪表示，造
成污水直排的原因有两个：一是目前使
用的污水处理管网于2003年投入使
用，设计日处理能力为8万多吨，但随

着近年来城市人口的不断增长，实际排
放量达10万多吨；二是城区雨污分流
管网不完善，有大量地表水流入处理管
网，导致水量排放不及时而外溢。为彻
底解决直排的问题，必须修建第二个污
水处理厂。“第二污水处理厂的建设，
预计今年之内可做完前期准备工作，明
年就将动工建设。”他说，届时，将形
成13万吨的日处理规模，可彻底解决
上述问题。

当问及州河沿岸是否还有其他直排
现象时，江浪表示位于北外、凤凰大桥及
野茅溪等处已解决好。但当记者提及在
南外三里坪加油站下方也有污水直排的
现象时，他则表示，他们只管一级管网的
排污，由于不知道那边的直排管道是几
级管网，不清楚具体情况。

随后，记者又向市政工程处负责雨
污分流干管设计施工的工程师廖学定求
证，他表示，以前老城区雨污普遍存在混
流现象，去年虽改造了一部分，但还是有
很大一部分未实现分流，时间一长会造
成排污管网堵塞，形成外溢。直排河内的
是改造后的雨水管道。“滩头街石梯左侧
那根直排管道，应是去年改造后的雨水
管道。”他说。

滩头街污水直排
州河成了“阴阳河”

11月14日、21日，记者先
后就通川区红旗路社区黄泥土扁
段污水难进排污管道进行了曝
光。24日上午，又有热心读者
在网上发帖并致电本刊热线
18381835777称，位于上游不
远处的二马路与滩头街交汇段
的渡口处，有两处排污口污水直
排州河，使半个河面的水颜色发
浑变浊，呼吁有关部门加强监
管，切实担负起保护母亲河之
责。

□本报记者 李道全 摄影报道

乌黑发臭的河面

土家百年廊桥位于宣汉县三墩土家
族乡街道。据当地的老人讲述，该桥建于
清道光年间，迄今已有近200年的历史。
在潺潺细流之上，这座古老的廊桥无声
地向世人讲述那段悠远的历史。廊桥有
近20米长的廊，2米高的顶，青瓦片、古
木梁、皱纹柱，留给世人沧桑而稳健、简
陋而质朴的感觉。

桥廊两边专门设有靠栏栅木凳，供

行人休憩倚坐。廊顶盖有特制青瓦，可遮
风挡雨。据村民介绍，除了给行人提供方
便，在过去，廊桥还是村民们的主要文化
活动场所，每逢重大节日，村里的农民就
会在桥上鸣锣演戏。

随着时间的久远，土家百年廊桥的
木结构桥廊显得脆弱，受风雨的不断侵
蚀，桥廊的主梁、廊柱、靠栏、木凳等出现
不同程度的腐烂。为了保护出行必经的
土家百年廊桥，当地村民每隔几十年就
会对桥梁进行大规模维修，小规模的维
修则几乎每年都会进行。

“为了适应当地经济社会的发展，今

年5月初，我们乡拆掉原来的旧廊桥，在
原址的基础上，投资重新动工兴建，历时
2个月时间建成，现在我们将其取名为

‘连心桥’。”三墩土家族乡政府一位办公
室负责人告诉记者。

每当华灯初上，廊桥边的坝子里就
挤满了土家儿女，他们在轻快的音乐声
中翩翩起舞，跳起了欢快的土家摆手舞、
广场健身舞、交谊舞……歌声、笑声、流
水声浑然一体，萦绕在廊桥边。

如今的土家新廊桥古朴大方的神
韵，吸引了越来越多的游客前去一睹它
的风采。

三墩乡建起土家新廊桥
□本报记者 王兴寨 摄影报道

【来电实录】

11月27日，达川区百节镇交通村
村 民 陈 昌 宣 打 进 本 刊 热 线
18381835777称，应补助的2.2万元危
房改造费用在去年打卡直发到位1.45
万元后，剩余7500元一直未到位。他
希望通过本报了解尾款为何迟迟未
到位的原因。

据了解，陈昌宣所住的房屋早前
就被界定为危房，但由于家庭困难一
直无法新建，2012年春季房屋垮塌。
房屋垮塌后，镇上主要负责人及区建
设局的工作人员都前来进行了调查
了解，考虑到原屋基后面是一大片
岩，提出迁址重建。同时，由镇政府出
面租住了外出务工村民的闲置房，进
行善后安置。之后，陈昌宣靠亲戚资
助和借款按政府提出的方案修建了
新房，并申请了农村危房改造补助。

“我房子2013年就修建好了，去年的
一笔1.45万元补助也已打卡直发到
位，今年9月房屋进行了验收，剩下的

7500元啥时能到位？”他问。

【部门回复】

就陈昌宣所询问题，当天上午，
记者致电达川区建设局村镇管理中
心了解了相关情况。

“按照中央的危房改造补助政
策，补助对象必须符合五保、低保、贫
困残疾人家庭及无房户等相关要件，
但由于受名额指标限制，并不是所有
人都能享受到该项补助。”该中心主
任李瑞告诉记者，在符合标准的情况
下，房屋修建完并经当地政府组织验
收后，由其个人向当地政府提出申
请，经住建局审核后才能受理。就
陈昌宣这种情况，2013年所打卡补
助款应属民政补助款项，而剩余的
7500元则是他们所在部门的补助范
围。

至于该房屋验收数月后仍未补
助到位，李瑞介绍，这主要是还有一
个联合核查过程。“上周我们已联合
区财政、民政、国土、发改等部门前往
核查验收，如不出意外，剩余款项年
底就可补助到位。”她说。

我有话说 周刊热线：18381835777

危房改造验收数月
相关补助为何还没到位？

本报讯 近日，记者从市园林绿化
管理处获悉，作为我市的惠民工程之一
——市博物馆街头游园将在月底竣工，
届时我市又将新增一处市民休闲娱乐的
好去处。

市博物馆街头游园位于西外市博物
馆后面，占地7000余平方米，自今年7
月开工建设以来，目前整个游园规模初

具。在建设现场，记者看见，游园小道已
经铺设完毕，工人们正在抓紧进行植被
的种植。

据了解，市博物馆街头游园主要栽
植有老人葵、黄葛兰、桂花、红叶李等近
10种乔本植物和南天竹、小蒲葵等10
余种灌木植物。为了方便市民休闲，街
头游园还安装有路灯、休闲椅并设有停

车场。
据市园林绿化管理处宣传股股长李

长清介绍，小游园主要是给市民一个绿
地休闲场所，设计主要以步行为主，并添
加了一些椅子、停车场等附属设施，让广
大市民有一个娱乐休闲的去处。工程目
前已接近尾声，月底基本就能完工。

（本报记者 陈静）

市博物馆街头游园月底竣工
占地7000余平方米

88.见习单位能享受什么优惠政
策？

对企业（单位）吸纳离校未就业
高校毕业生参加就业见习的，由见习
企业（单位）先行垫付见习人员见习
期间基本生活补助，再按规定向当地
人力资源社会保障部门申请就业见
习补贴。

就业见习补贴申请材料应附：实
际参加就业见习的人员名单、就业见
习协议书、见习人员《身份证》、《登记
证》复印件和大学毕业证复印件、企
业（单位）发放基本生活补助明细账
（单）、企业（单位）在银行开立的基本
账户等凭证材料，经人力资源社会保
障部门审核后，财政部门将资金支付
到企业（单位）在银行开立的基本账
户。

见习单位支出的见习补贴相关
费用，不计入社会保险缴费基数，但
符合税收法律法规规定的，可以在计
算企业所得税应纳税所得额时扣除。

89.高校毕业生如何申请参加职
业培训？

职业培训由各地人力资源社会
保障部门负责组织实施。高校毕业生
可到当地人力资源社会保障部门咨
询了解职业培训开展情况，选择适宜
的培训项目参加。

职业培训工作主要由政府认定
的培训机构、技工院校或企业所属培
训机构承担。

90.高校毕业生能否享受职业培
训补贴政策？如何申请职业培训补
贴？

高校毕业生毕业年度内参加就
业技能培训或创业培训，可按规定向

当地人力资源社会保障部门申请职
业培训补贴。毕业后按规定进行了失
业登记的高校毕业生参加就业技能
培训或创业培训，也可向当地人力资
源社会保障部门申请职业培训补贴。

按照《财政部、人力资源社会保
障部关于进一步加强就业专项资金
管理有关问题的通知》（财社〔2011〕
64号）等文件规定，申请材料经人力
资源社会保障部门审核后，财政部门
按规定将补贴资金直接拨付给申请
者本人。职业培训补贴申请材料应
附：培训人员《身份证》复印件、《就业
失业登记证》复印件、职业资格证书
（专项职业能力证书或培训合格证
书）复印件、就业或创业证明材料、职
业培训机构开具的行政事业性收费
票据（或税务发票）等凭证材料。

高校毕业生参加就业技能培训
或创业培训后，培训合格并通过职业
技能鉴定取得初级以上职业资格证
书（未颁布国家职业技能标准的职业
应取得专项职业能力证书或创业培
训合格证书），6个月内实现就业的，
按职业培训补贴标准的100%给予补
贴。6个月内没有实现就业的，取得初
级以上职业资格证书，按职业培训补
贴标准的80%给予补贴；取得专项职
业能力证书或创业培训合格证书，按
职业培训补贴标准的 60%给予补
贴。

（未完待续）

就业创业政策解读
市 就 业 局
达州日报社 合办

高校毕业生就业政策百问（新版）

本报讯 这几天，位于达城大北
街的市建司家属院“火”了。听说这个
建于上世纪八十年代的老家属院安
装了一部新的户外电梯，附近的居民
都来看稀奇。

“你们这楼这么旧了，居民又多，
是怎么安起电梯的哟？”住在居民楼
内的王大妈刚走出电梯，便被平常一
起跳坝坝舞的老姐妹围了起来。

“几个人肯定组织不起来，是社
区协调的！”王大妈指着新安装的外
挂电梯，脸上笑开了花，“在这里住了
这么久，现在不用搬家也能享受到电
梯公寓了，确实安逸！”

市建司家属院楼层较高，居民以
老年人居多。之前没有电梯时，老人
们的生活和出行十分不便。部分住在
高层、腿脚又不方便的老人一年到头
都难得出次门。该院的部分住户找到
通川区西城街道办事处大北街社区，
建议社区组织安装电梯，改善居住环
境。

居民们的心声引起了大北街社
区的高度重视。因为之前该社区从未
在老居民楼安装过电梯，社区工作人
员到处取经。一个月前，他们结合创
建省级安全社区工作，对辖区内老旧
住宅加装外挂电梯试点项目进行评
估和调查。通过前期调查摸底，市建
司家属院基本具备安装电梯的条件。

但问题接踵而来。市建司家属院
居民众多，有的住在底层的住户对安
装电梯并不“感冒”。电梯最终又如何

安装好的呢？大北街社区相关负责人
告诉记者，首先充分发挥社区居民自
治成果，对决议、实施过程、实施结果
进行“三公开”。社区将安装老旧楼院
外挂电梯的决议进行公示7天后，没
有收到反对此项决议的意见。通过1
个多月的努力，市建司旧家属楼电梯
安装调试完毕，投入运行。其次，充分
发挥廉勤委监督职能，廉勤委全程参
与和监督办理程序和费用收支，有效
地发挥了联勤委的监督作用，确保了
科学规范、清廉高效。 （杨婧
本报记者 谭楚甲 摄影报道）

大北街社区回应民声

市建司老居民楼装上电梯

□本报记者 李道全

安上电梯，市民高兴

旧廊桥新廊桥

大力实施五治工程
建设美丽幸福达城


